

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 137 (1992)  
**Heft:** 5

**Artikel:** La patrouille des glaciers  
**Autor:** Curtenaz, Sylvain  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-345202>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# La Patrouille des Glaciers

La cinquième édition de cette course prestigieuse vient d'avoir lieu. Née lors du dernier conflit mondial, elle fut courue en 1943, 1944 et 1949. Un accident - la disparition d'une patrouille dans un crevasse - mit fin à la course.

Sous l'impulsion du visionnaire Tschumy, elle vit à nouveau le jour, et a lieu selon un rythme bisannuel depuis 1984.

Le caractère particulier de cette course réside dans la détermination, l'amour de la montagne et l'esprit d'équipe qui animent chaque participant. La préparation pour une telle épreuve, qui compte 110 kilomètres effort pour 53 kilomètres carte, débute dès octobre pour bien des patrouil-



(Photo Hofer, Sion).

leurs. Pour le commandement de la course, elle dure dix-huit mois. Ce n'est pas à la légère que l'on engage plus de 400 patrouilles de trois personnes, et 800 fonctionnaires de course en milieu alpin! C'est là un des soucis du divisionnaire Liaudat. Mais il y en a d'autres: les finances par exemple. Sans l'armée, qui met à disposition du personnel et du matériel, il n'y aurait pas de course. Et les organisateurs refusent tout sponsoring pour ne pas dénaturer le milieu alpin par une publicité trop tapageuse. Les spectateurs, toujours plus nombreux, sont aussi un problème. De même que le ballet des hélicoptères civils, un handicap pour les opérations de sauvetage.

S.Cz.

## La vision de la montagne au XVIII<sup>e</sup> siècle

*«Jamais pays de plaine, quelque beau qu'il fut, ne parut tel à mes yeux. Il me faut des torrents, des sapins, des montagnes, des bois noirs, des montagnes, des chemins raboteux à monter et à descendre, des précipices à mes côtés qui me fassent bien peur. (...) ce qu'il y a de plaisant dans mon goût pour les lieux escarpés est qu'il me font tourner la tête, et j'aime beaucoup ce tournoiement pourvu que je sois en sûreté.»*

Jean-Jacques Rousseau, *Les Confessions*